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È il 7 gennaio del 2015 e in Francia 
esce il nuovo romanzo di Michel 
Houellebecq, Sottomissione. Si 
immagina una Francia del futuro in 
cui - tramite una rivoluzione morbida 
(ma non priva di vittime) - un partito 
islamista prende il potere. Da quel 
momento in Francia si osserva il 
Ramadan, le donne (francesi) portano 
il velo. 
Lo stesso giorno, un commando filo-
jihadista attacca la sede della rivista 
satirica Charlie Hebdo, facendo 17 
vittime. Houellebecq - ma prima 
di lui Oriana Fallaci, che in forma 
e con approcci diversi da tempo 
preconizzava il disfacimento morale 
della civiltà occidentale - viene definito 
profetico.
Houellebecq ci terrà a specificare di 
non essere un ideologo, di non voler 
vendere una visione del mondo, bensì 
di immaginare delle storie. E il suo 
romanzo non è anti-islamico. 
Forse il punto è questo: di fronte 
ai grandi eventi della nostra storia, 
quando la politica fatica a trovare 
risposte e il giornalismo si fa 
descrittivo o addirittura meramente 
sensazionalistico, è la categoria degli 
intellettuali o degli scrittori a prendersi 

il compito di fornire (a volte oltre le 
intenzioni) chiavi interpretative della 
realtà. L’intellettuale parte da una 
posizione defilata; in linea di massima 
non (dovrebbe essere) mosso da 
intenti pur legittimamente utilitaristico-
elettorali come il politico, così come 
il suo sforzo di comprensione della 
realtà dovrebbe andare oltre alla pura 
cronaca propria del giornalismo. 
Forse il punto è che all’intellettuale 
può essere attestato un certo tipo di 
visione del mondo e del futuro che 
abbia appunto un respiro maggiore 
rispetto alla “guerriglia” quotidiana del 
dibattito politico. 
Abbiamo assistito a una discussione 
spesso stucchevole sul futuro 
della Grecia (ancora attuale), con  
schieramenti quasi calcistici in cui 
Alexis Tsipras diventa centravanti di 
sfondamento dell’anti-europeismo 
(pur essendo di fatto esponente di un 
governo europeista) ed esempio di un 
più o meno latente antigermanismo, e 
in questo caso giova alla discussione 
avere un Henri-Levy che si schiera in 
difesa di Angela Merkel, provando a 
dispiegare i suoi concetti su un orizzonte 
spaziale e temporale più ampio. 
E nel nostro cortile? 
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 CULTURA-ISTRUZIONE
Mostra di pittura per professionisti e studenti 
a fine maggio; torna BookCity, dal 22 al 25 
ottobre. Confermato il progetto Greenwich per 
la scuola secondaria.                                 pag. 6

 INNOVAZIONE
Piccola, ma intelligente. Basiglio inizia il 
cammino per diventare “Smart city”. Il primo 
passo è un accordo con l’Università di Pavia 
che fornità tecnologie e prodotti.               pag. 4

 URBANISTICA-AMBIENTE
Completato l’arredo della biblioteca del Polo 
Culturale Il Mulino di Vione con la partecipazione 
dei cittadini. A breve la sostituzione dei 
serramenti alla Materna est e al Nido.    pag. 3
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 POLITICHE SOCIALI-WELFARE
Sabato della salute: un mini-corso per imparare a 
liberare le vie aeree dei più piccoli dall’ingestione 
di corpi estranei. Da settembre disponibili due 
defibrillatori in luoghi pubblici.                       pag. 9

Un’occhiata fuori dal nostro cortile
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 BILANCIO-TRIBUTI
Approvato il bilancio previsionale 2015: più 
entrate dalla lotta all’evasione, le tasse non 
aumentano. Nonostante i continui tagli di 
risorse da parte dello Stato Centrale.       pag. 10

Il centro storico di Basiglio pronto per accogliere la tradizionale festa l’11,12 e 13 settembre, 

(Segue a pag. 2)
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Sporting, strumento di lotta politica

R icorderete che l’apertura dello 
Sporting era stata anche oggetto 
di campagna elettorale. Da un 
lato l’attuale minoranza, che 

ne propugnava l’acquisto da parte del 
Comune con gli oneri del PGT, dall’altro 
l’attuale maggioranza, che riteneva 
opportuno che lo Sporting aprisse 
grazie ai privati. Sullo Sporting anche 
recentemente si sono accentrate le 
attenzioni di molti.
A marzo alcuni consiglieri di maggioranza 
hanno ricevuto lettere anonime. Nei mesi 
successivi la minoranza in più circostanze 
ha lamentato presunti abusi edilizi e ha 
chiesto l’intervento del Prefetto e del 
Segretario Comunale nella sua qualità di 
responsabile per la prevenzione  
della corruzione. 
Tutte queste “attenzioni” sono culminate 
in un articolo apparso su un quotidiano, 
contattato, stando alle sue dichiarazioni, 
da un consigliere di minoranza. Questo 
articolo è stato poi stampato e recapitato 
da postini ignoti nelle cassette della posta 
degli abitanti di Basiglio, inviato da un 
indirizzo mail riferito alla sezione locale 
di un partito ad alcuni indirizzi di posta 
elettronica e pubblicato nel sito  
della minoranza.
Secondo questo articolo, il Sindaco 
sarebbe azionista della società che ha 
curato l’intervento allo Sporting, per 
favorire la quale, dopo la sospensione 
lavori emessa il 19 marzo 2015 dal 
dirigente dell’Ufficio Tecnico per abusi 
edilizi, avrebbe sostituito detto dirigente. 
Il Sindaco inoltre avrebbe quantificato gli 
oneri d’urbanizzazione con uno sconto 
di circa due terzi a favore all’operatore 
privato. Infine, presumibilmente sempre 
a tal fine, avrebbe ritirato la delega 
all’assessore Loretta Cremasco e, per 
i medesimi motivi, il capogruppo di 
maggioranza si sarebbe dimesso. 
Stante la diffusione di questo articolo, 
si ritiene opportuno, per trasparenza nei 
confronti della cittadinanza, segnalare 
quanto segue.
• Non è affatto vero che il Sindaco sia 
azionista di alcuna società che abbia, 
neppure indirettamente, effettuato 
l’intervento allo Sporting. Del tutto falsa, 
inoltre, è l’affermazione secondo la 
quale il Sindaco abbia agito in conflitto 
di interessi: non avendo alcun legame 
attuale né passato con la società che cura 
la ristrutturazione dello Sporting o con la 
società dello Sporting Club, non si vede 

in quale posizione di conflitto di interessi 
possa mai aver agito.
• È del tutto falso che il Sindaco abbia 
rimosso il responsabile dell’Ufficio Tecnico 
(architetto Federica Donati) perché non 
compiacente. In verità l’assetto del 
settore tecnico era da tempo oggetto 
di revisione, la quale si è conclusa con 
la Delibera di Giunta n. 37 del 18 marzo 
2015, che ha ripristinato, all’interno di 
detto settore, la divisione tra edilizia 
pubblica ed edilizia privata (riproducendo 
pertanto l’organizzazione esistente 
con la precedente Amministrazione). 
Contestualmente (con delibera di Giunta 

n. 38) è stato sottoscritto l’accordo con il 
Comune di Pieve Emanuele per l’utilizzo 
dell’ingegner Arturo Guadagnolo, con il 
quale l’architetto Donati aveva già rapporti 
professionali. 
• Il giorno 19 marzo 2015, come detto, 
l’architetto Donati ha emesso l’ordinanza 
di sospensione dei lavori. Il nuovo 
responsabile dell’edilizia privata non si 
è limitato a revocare detta ordinanza, 
come riferito dall’articolo, ma il 27 marzo 
2015, su richiesta dello Sporting, ha 
effettuato un sopralluogo a seguito del 
quale ha verificato che le difformità 
riportate dall’ordinanza del 19 marzo 
2015 non erano state identificate, 
rappresentate e quantificate. Ha di contro 
verificato l’esistenza di altre difformità, 
inquadrabili però nella fattispecie di cui 
all’art. 6, comma 7, D.P.R. 380/2001, con 
conseguente applicazione di una sanzione 
pecuniaria. Pertanto ha sanzionato 
pecuniariamente l’impresa esecutrice, 
autorizzando nel contempo la ripresa dei 
lavori. 
• Altrettanto falsa è la circostanza secondo 
la quale il Sindaco avrebbe “lasciato sul 
campo” un “assessore dimissionato ed un 
capogruppo dimissionario” pur di realizzare 
il suo piano. Le dimissioni del capogruppo, 

Dominica Soraya Carron Vicioso, nonché 
la revoca dell’assessore Loretta Cremasco, 
sono circostanze realmente verificatesi, ma 
dovute a ragioni totalmente diverse rispetto 
a quelle prospettate dall’articolo. La signora 
Carron ha infatti rassegnato le proprie 
dimissioni in data 27 aprile 2015 per motivi 
“strettamente familiari”, mentre il Sindaco 
ha revocato l’assessore Loretta Cremasco 
in data 16 marzo 2015 per questioni in 
alcun modo attinenti allo Sporting, bensì 
attinenti a vecchi e prolungati dissidi con il 
proprio responsabile tecnico di riferimento  
(cfr. decreto Sindacale n. 2/2015  
del 16 marzo 2015).
• Il progetto dello Sporting è relativo a 
un impianto di interesse pubblico, per 
il quale dunque sono ammessi progetti 
in deroga agli strumenti urbanistici 
generali. Il progetto è stato approvato 
dall’Amministrazione Comunale in deroga 
al PGT vigente, e sulla base di detto 
progetto, nelle settimane successive 
all’approvazione, l’impresa ha eseguito 
i febbricitanti lavori, diurni e notturni. 
Del tutto falso è che in ordine agli oneri 
sia stato fatto alcun abbuono. Per 
conteggiarli il Comune ha applicato 
pedissequamente le norme di legge, così 
come interpretate dalla giurisprudenza del 
Consiglio di Stato. Dette norme sono state 
vagliate anche dal legale, già incaricato 
in precedenti occasioni dal precedente 
responsabile dell’edilizia privata, che ha 
dato parere favorevole. 
Per questi fatti il Sindaco di Basiglio 
ha dato mandato ai propri legali per 
depositare apposita denuncia/querela.

(Editoriale, continua da pag 1)

Nel panorama italiano gli intellettuali, 
i giornalisti e sopratutto la classe 
politica sembrano concentrare le 
loro attenzioni esclusivamente sul 
quotidiano, e trattano come   mere 
questioni di ordine pubblico fenomeni 
che possono definirsi epocali, come 
le migrazioni di milioni di esseri umani 
(clandestini o rifugiati che siano). 
Basiglio è un angolo di questo cortile 
che ad oggi non è stato investito 
direttamente dal fenomeno, ma non 
per questo può chiamarsi fuori dai 
processi che investono appunto 
anche il “cortile”.

Eugenio Patrone

 ACCADE IN COMUNE
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 URBANISTICA - AMBIENTE

Al via i lavori alla Materna Est e al Nido Pollicino

“Contro l’inverno dello spirito”

S i avvia verso una soluzione definitiva l’annoso problema delle 
basse temperature registrate nei mesi freddi all’interno della Scuola 
Materna Est e del Nido Pollicino. L’Amministrazione Comunale, 
dopo aver monitorato le temperature delle classi e il sistema di 

geotermia esistente, ha stabilito una serie di priorità di intervento per risolvere 
definitivamente il problema. Entro l’inizio della stagione fredda verranno 
apportate una serie di migliorie sull’impianto geotermico, tra cui la correzione 
dell’impostazione dell’impianto esistente con la partizione dell’acqua sanitaria 
da quella del riscaldamento a pavimento, in modo da garantire un migliore 
impiego dell’energia e l’efficientamento di tutto il sistema. Successivamente 
si procederà con la sostituzione dei serramenti, ormai obsoleti e largamente 
fuori norma. All’inizio di luglio è stato pubblicato il bando di gara pubblica, 
che prevede l’impegno di un importo di poco superiore a 200.000 €, per la 
sostituzione di serramenti, zanzariere e tapparelle. Alla gara hanno partecipato 
oltre dieci aziende specializzate, alcune delle quali hanno anche proposto 
interessanti migliorie rispetto alle richieste del bando. I nuovi serramenti, 
per una superificie complessiva di 350 m2, una volta installati consentiranno 
l’efficientamento energetico del plesso scolastico. Passando infatti da una 
attuale trasmittanza termica (il flusso di calore medio che passa, per metro 
quadrato di superficie, attraverso una struttura che delimita due ambienti a 
temperatura diversa) di oltre 6 W/mqK a soli 1,5 si otterranno due importanti 
benefici: un miglioramento del confort termico e un risparmio dell’energia 
utilizzata per riscaldare l’edificio con conseguenti economie per il Comune.

“Fondare biblioteche è un po’ come costruire ancora 
granai pubblici, ammassare riserve contro l’inverno 
dello spirito che da molti indizi, mio malgrado, vedo 
venire”. (Marguerite Yourcenar, Memorie di Adriano). 

E un nuovo “granaio” è nato a Basiglio, con il completamento della 
nuova Biblioteca negli spazi del Polo Culturale “Il Mulino di Vione” 
(la parte per ragazzi e bambini resta a Milano3), che sarà inaugurata 
il prossimo 12 settembre alle ore 11. 
Archem, società di progettazione incaricata dell’allestimento 
degli arredi, ha proposto una soluzione ricca di servizi come lo 
scaffale aperto a consultazione libera, gli spazi per lo studio, la 
lettura e l’incontro. Il progetto realizzato riguarda il piano terra 
con la reception e la “stanza dei libri”, completamente adibita alla 
consultazione delle opere, e il primo piano con una sala dedicata 
allo studio e alla consultazione di enciclopedie e dizionari. 

L’opera è stata realizzata in 
autocostruzione, ovvero con la 
partecipazione diretta dei cittadini: 
un’occasione davvero unica di 
arricchimento personale, in cui il senso 
civico e di appropriazione del luogo è 
iniziato prima ancora di veder aperte 
le porte della biblioteca. Sono stati 
utilizzati quasi 10 metri cubi di materiale pregiato, legno massello 
di abete con finitura naturale, che renderà il manufatto durevole nel 
tempo e con un bassissimo impatto ambientale. 
Al piano terra sono stati allestiti quasi 500 metri lineari di scaffali, 
che ospiteranno i libri della biblioteca esistente e innumerevoli nuovi 
arrivi, mentre al piano superiore gli oltre 10 tavoli ospiteranno più di 
50 posti a sedere tra le librerie di consultazione.
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Al lavoro per la costruzione dell’arredo della nuova biblioteca (arrivato in pannelli 
preformati, a sinistra). In alto, i partecipanti al workshop insieme con il Sindaco.

La planimetria del plesso scolastico oggetto dell’intervento. 
In rosso i serramenti che verranno sostituiti.
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La piccola “Smart City” che vorrei

Basiglio ha iniziato il suo percorso 
che la promuoverà nei prossimi 
anni a piccola “Smart City” e 
laboratorio di eccellenza per 

tutte le possibili tecnologie abilitanti al 
raggiungimento di una qualità dei servizi 
di prossima generazione. “Smart City” è 
un paradigma che tocca tutti gli aspetti 
della vita urbana, da quelli economici, 
alla mobilità, alla gestione delle risorse 
ambientali, alle relazioni tra le persone e 
l’amministrazione del bene 
pubblico.
Un percorso complesso, ma 
fortemente stimolante che 
porterà l’Amministrazione a 
investire in cultura e tecnologia 
per rendere Basiglio/Milano3 
un laboratorio vivo, pulsante 
e ricco di iniziative capaci di 
eleggerlo a piccola “Smart 
City” esempio nel panorama 
nazionale e internazionale.
Il percorso è iniziato già da 
tempo con tutta una serie 
di iniziative per stabilizzare 
gli equilibri di una città 
giardino, unica nel suo 
genere ma proprio per 
questo delicata nelle sue 
componenti ambientali e 
sociali. Cerchiamo però di 
declinare concretamente 
il percorso che 
l’Amministrazione intende 
percorrere indicando le 
linee guida dei progetti che 
saranno attuati nei prossimi 
anni. È iniziata la ricerca di 
partner industriali che siano disponibili 
a investire per rendere la nostra città 
più intelligente; ricerca che ha raggiunto 
un primo significativo risultato grazie 
all’accordo di collaborazione siglato 
con l’Università di Pavia, che metterà 
a disposizione della nostra comunità 
una serie di tecnologie e di prodotti, 
nonché esperienze e studi effettuati 
in altre realtà italiane. Sono già 
stati avviati colloqui con i principali 
fornitori di servizi e tecnologie per 
identificare piattaforme abilitanti 
agli obiettivi “Smart” e per stipulare 
accordi di collaborazione grazie ai quali 
sarà possibile accedere a soluzioni 
di prossima generazione a prezzi 
particolarmente vantaggiosi. Le linee 
guida del progetto prevedono il presidio 
delle seguenti aree:

Acceso alle informazioni
Più trasparenza e più semplicità nel 
dialogare con l’Amministrazione e 
accedere alle informazioni.
Nuovi strumenti (APP e portali web) 
verranno rilasciati per rendere l’accesso 
alle informazioni che impattano 
maggiormente nella relazione tra la 
cittadinanza e l’Amministrazione un 
processo semplice ed efficace, ma 
sopratutto istantaneo.

Connettività
Vera spina dorsale di ogni progetto di 
innovazione, verrà rivista completamente 
attraverso il miglioramento 
dell’infrastruttura di rete a larga banda 
e Wi-Fi, per abilitare i servizi e rendere 
la comunicazione all’interno del nostro 
comune maggiormente efficiente e 
fruibile a tutti. Tutti i siti comunali saranno 
collegati con una nuova dorsale e la 
rete Wi-Fi verrà estesa maggiormente 
sul territorio. Tutte le scuole avranno la 
possibilità di implementare programmi 
multimediali grazie alle nuove infrastrutture 
tecnologiche.

Sicurezza
Sistemi di videosorveglianza e 
monitoraggio ambientale verranno 
implementati per un migliore presidio 

del territorio grazie ai quali le forze 
dell’ordine potranno operare più 
efficientemente. Sicurezza anche 
del territorio e dell’ambiente grazie 
all’implementazione di una rete di 
sensori wireless capaci di identificare 
parametri critici e rendere disponibili 
informazioni in tempo reale.

Mobilità e trasporti
Verranno rivisti e riprogettati gli attuali 

servizi di trasporto, 
anche a seguito dei 
monitoraggi in corso, 
tenendo maggiormente 
in considerazione le 
necessità puntuali della 
popolazione e rendendo 
i servizi più dinamici e 
in linea con le esigenze 
che possono variare nel 
tempo e che richiedono 
risposte più proattive in 
questo ambito.

Efficienza e rifiuti
Il tema dell’efficienza 
energetica e della 
gestione dei rifiuti verrà 
considerato con molta 
attenzione; l’obiettivo 
è rendere molto più 
ecosostenibile Basiglio/
Milano3 con un grande 
vantaggio per l’ambiente e 
per la gestione economica 
del bilancio comunale. Un 
virtuosismo che sarà uno 
degli impegni principali del 

nostro progetto “Smart”.

Un progetto estremamente affascinante 
che porterà il nostro Comune a 
diventare un esempio di equilibrio tra 
tecnologia e qualità della vita, una città 
più intelligente, capace di valorizzare le 
relazioni tra le persone e il territorio nel 
suo complesso.
Un progetto ambizioso che richiede 
la partecipazione di tutti perché una 
vera “Smart City” si può definire tale 
solo quando tutti gli attori coinvolti 
trovano la massima soddisfazione nel  
viverla, quell’orgoglio che speriamo 
rappresenterà la nostra popolazione negli 
anni a venire.

Marco Vicamini
Assessore Trasporti – Mobilità, Territorio, 

Innovazione Tecnologica – Smart City 

 INNOVAZIONE
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Nel mese di luglio è stato 
approvato il progetto di 
rifacimento complessivo 
della segnaletica 

orizzontale, e in parte anche 
di quella verticale, su tutto il 
territorio Comunale.
Un’ottima segnaletica stradale 
è fondamentale per garantire 
la sicurezza e l’efficienza del 
sistema della mobilità, la qualità 
dei segnali produce un ordine 
immediatamente percepibile 
da parte degli utenti, comunica 
informazioni fondamentali 
soprattutto durante la guida 
notturna; un investimento che 
una città di qualità come la nostra 
doveva attuare.

In Gran Bretagna recenti ricerche hanno dimostrato che 
un’ottima segnaletica orizzontale, in particolare durante le 
ore notturne, è in grado di ridurre fino al 40% il numero di 
incidenti, percentuale in ulteriore aumento nel caso di manto 
stradale bagnato.
Basiglio, che attraverso la sua Amministrazione ha dichiarato 
la volontà di perseguire tutte le “best practice” per diventare 
nel minor tempo possibile una delle località più “Smart” in 
Europa, non poteva fare a meno di seguire tali indicazioni e 
decidere di investire in sicurezza stradale, tenendo anche in 

considerazione la qualità dei lavori e dei materiali utilizzati. 
A tale proposito l’azienda selezionata per eseguire i lavori 
utilizzerà materiali di estrema qualità, a basso contenuto di 
elementi volatili (solventi) per garantire indirettamente anche 
un profondo rispetto dell’ambiente caro a tutti gli abitanti 
della nostra città giardino.
All’interno del progetto (i lavori sono stati compiuti nell’ultima 
settimana di agosto) sono state tenute in considerazione 
anche le esigenze delle persone diversamente abili che 
risiedono nel nostro territorio o che hanno motivo di 
transitarvi, predisponendo nuovi posteggi riservati nelle 
vicinanze dell’UNES, dello Sporting e in prossimità della casa 
della Danza e della Musica. 

Basiglio si rifà il look: nuova segnaletica e più spazi per i disabili

Accordo con l’Università di Pavia

Con delibera della giunta 
comunale, il 22 giugno si è 
dato il via ufficiale all’accordo 
di collaborazione tra il Comune 

di Basiglio e l’Università di Pavia 
relativamente alla sperimentazione 
di soluzioni tecnologiche per 
l’implementazione del progetto “Piccola 
Smart City”.
L’accordo, possibile grazie al professor 
Gianmario Motta, fondatore del 
Laboratorio “Services Engineering”, 
presso il Dipartimento di Ingegneria 
Industriale e dell’Informazione, e a Marco 
Vicamini, neo assessore all’Innovazione, 
Mobilità, Territorio e Smart City del 
Comune di Basiglio, metterà in pratica 
l’idea di una “Piccola Smart City”.
Il primo passo della collaborazione sarà 
il rilascio di una piattaforma software 
per la gestione di criticità o necessità di 
manutenzioni sul territorio, supportata 
dalla APP “City Feed”, già operante nel 
Comune di Pavia. 
Con “City Feed” il cittadino potrà 

segnalare la necessità di 
intervenire attraverso un 
messaggio, che includerà 
un testo, la rilevazione 
automatica della posizione, 
e la foto del problema 
stesso. La segnalazione sarà 
automaticamente inoltrata alle 
strutture comunali competenti, 
e l’avanzamento della 
risoluzione sarà tracciato e 
visibile al cittadino. 
Si potranno quindi misurare 
“oggettivamente” i tempi 
di reazione delle strutture 
preposte alla gestione dei 
servizi di manutenzione 
sul territorio, che potranno 
operare in modo più ordinato  
e con priorità più precise  
rispetto al passato.
Il progetto “Piccola Smart City” 
coinvolgerà, oltre a tutti i responsabili 
dell’Amministrazione Comunale, studenti 
nazionali e internazionali, che potranno 

usare le proprie competenze in un 
laboratorio reale, in cui sviluppare le 
migliori tecnologie per una città sempre 
più intelligente.

Da sinistra il professor Gianmario Motta, l’assessore Marco Vicamini,  
il sindaco Eugenio Patrone e uno studente del team di progetto.
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BookCity ritorna a Basiglio

Anche quest’anno il Comune di 
Basiglio ha deciso di aderire 
a BookCity, il grande evento 
letterario con al centro, 

appunto, il libro e la lettura. Basiglio, in 
quanto comune appartenente alla Città 
Metropolitana, ha nuovamente colto 
l’occasione di proporre sul proprio territorio 
numerosi eventi ospitati presso la sede del 
Polo Culturale “Il Mulino di Vione”, grazie 
anche all’impegno delle associazioni locali 
BA6, Centro Culturale “Giorgio Ambrosoli” 
e UniTre - Università delle Tre Età che 
hanno aderito all’iniziativa.
L’edizione 2015 di BookCity è stata 
anticipata dal 22 al 25 ottobre in 
concomitanza con la chiusura del semestre 
Expo. Nel nostro Comune si articolerà in 
una manifestazione letteraria di tre giorni 
durante i quali verranno promossi incontri 
con autori, presentazioni, dialoghi, letture 

La Grande Guerra: storia, poesia, musica

I l 24 maggio scorso è stato 
ricordato in Italia il centesimo 
anniversario della partecipazione 
del nostro Paese alla Prima 

Guerra Mondiale. 
Per ricordare e commemorare lo 
storico evento, l’Amministrazione 
Comunale ha promosso un ciclo di 
conferenze a cura dell’Università 
della Terza Età - UniTre, che si 
sono svolte in Aula Consiliare tutti 
i martedì dal 21 aprile al 26 maggio 
e a cui hanno aderito numerosi 
partecipanti. La trattazione ha 
spaziato dalle premesse politiche e 
militari nell’Europa prima dell’inizio 
del conflitto, all’esame della poesia e 
dei poeti dell’epoca, fino al ricordo dei 
canti della Guerra.
Lo storico Brunello Maggiani, la 
professoressa Gabriella Menarini e 
i docenti UniTre Davide Frezzato e 
Sergio Carabelli hanno illustrato e 
dibattuto fatti, antefatti e scenari propri 
del periodo considerato o ad esso 
riconducibili. 
Sono state esaminate anche le 
conseguenze per i piccoli paesi agricoli 
del nostro territorio (Basiglio, Lacchiarella, Binasco, Siziano) che hanno pagato un 
prezzo elevato di vite umane, soprattutto di giovani contadini i cui nomi oggi sono 
ricordati sui monumenti ai caduti nelle varie piazze e, a Basiglio, sui cippi situati 
lungo il viale che porta alla chiesa di S.Agata e sulla lapide collocata sul palazzo 
dell’ex Municipio in piazza Monsignor Rossi.

Giovedì 13 Novembre 
 
ore 17.00 - Biblioteca Comunale  
 

AMORE OLTRE LE BARRIERE 
con Laura Boerci e Umberto Fortunato 
 

Reading, musica e atelier di pittura a bocca 
 

Una favola per bambini e adulti, tratta da una storia vera, con illustrazioni 
dipinte a bocca dall’autrice. 

 

Laura Boerci nel 2007 ha pubblicato il suo primo romanzo L’Aura di tutti i 
giorni e nel 2009 I colori del buio, scritto con il pianista padovano Filippo 
Visentin. Affetta da atrofia spinale, una malattia totalmente invalidante, ama 
affrontare le sfide con grinta e scoprire ogni giorno i colori della vita, che poi 
immortala nei suoi quadri dipinti a bocca.  
 

    Laura Boerci, “Un sogno vero”, Ibiskos Editrice Risolo 
 

A cura della Biblioteca Comunale di Basiglio 
 

 
 
 

ore 21.00 - Casa della Danza e della Musica  
 
TERRA, UNA MADRE CHE CI ACCOGLIE, UNA FIGLIA DI CUI PRENDERCI CURA 
con Duccio Demetrio, Renato Aquilani e Don Luciano Sala 
 

La sensibilità ecologica narrata attraverso una religiosità nuova che ci mette 
in contatto con la terra. 
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NOVELLA CAMPINI
RICORDIAMOLA COSÌ

Troppo inaspettata e rapida la 
scomparsa di Novella Campini. 
Ancora a maggio UniTre 

(Novella ne interpretava l’anima) 
e l’Amministrazione Comunale si 
incontravano per esaminare e valutare 
programmi e progetti di collaborazione, 
così come era stato fatto, con buoni 
risultati, per l’anno 2014.
È perciò estremamente difficile ora 
delineare nel modo più compiuto 
possibile il personaggio Campini 
nei vari ruoli che l’hanno vista 
protagonista nella nostra Comunità.
È stata insegnante di lettere all’inizio 
degli anni ’80 nella neonata scuola 
media di Basiglio; è stata Sindaco 
all’inizio degli anni ’90 e dalla metà 
presidente di UniTre Basiglio, una 
delle UniTre più prestigiose a livello 
nazionale.
Proprio grazie a questi impegni 
da lei assunti e portati avanti con 
determinazione e passione crediamo 
si possa affermare che la scomparsa 
di Novella non lascia un vuoto, ma 
ci consegna una grande eredità. Chi 
con Novella ha lavorato, collaborato 
o semplicemente l’ha conosciuta, 
avrà il compito di raccoglierne e 
valorizzarne i frutti.

ad alta voce e pratiche di lettura come 
evento individuale, ma anche collettivo per 
tutte le fasce di età.
La rassegna si aprirà venerdì 23 ottobre 
alle 18:30 con la partecipazione dell’ex 
magistrato Gherardo Colombo, che 
presenterà il suo ultimo libro “Lettera ad un 

figlio su Mani Pulite”, nato dalla necessità di 
un padre di trasmettere il senso ideale della 
giustizia e del rispetto delle regole.
Sabato 24 ottobre alle 16:00, Mario 
Traxino presenterà la sua ultima opera, “La 
battaglia di Marignano e la grande epopea 
dell’armata di Francia (1203-1515)”, mentre 
alle 18:00 Andrea Vitali ci parlerà di “Le 
belle Cece”, il suo ultimo romanzo.
Domenica 25 ottobre sarà dedicata 
a un pubblico più giovane. Alle 15:30 
l’entomologo Gianumberto Accinelli 
aspetterà tutti i bambini a partire dai 6 anni 
in su per un viaggio all’interno della natura, 
presentando il nuovissimo “Atlante della 
Natura” di Kay Maguire. 
Alle 21:00 il celebre batterista Eugenio Mori 
parlerà ai giovani e agli appassionati del 
suo particolare approccio allo studio della 
batteria, documentato nel suo ultimo libro 
“Cintura nera di batteria”.

Una pagina del programma delle presentazioni 
dell’edizione di BookCity Basiglio dell’anno scorso.
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La piazzetta ospita l’arte

Lo scorso 24 
maggio, sin dalle 
prime ore del 
mattino, le aree 

intorno al laghetto si sono 
riempite di tantissime 
opere pittoriche, 
sculture in argilla, lavori 
d’incisione, collage e 
disegni. Si sono infatti 
svolte in contemporanea 
due manifestazioni 
artistiche: “Milano3 
vive l’Arte”, ormai alla sua decima 
edizione, organizzata dall’Associazione 
Pittori Basiglio che, con il patrocinio 
del Comune, ha ospitato di più di 50 
artisti qualitativamente molto validi  
provenienti da varie parti d’Italia; e una 
seconda di cui sono stati protagonisti 
gli alunni della Scuola secondaria 
dell’Istituto Comprensivo di Basiglio e 
i loro coloratissimi elaborati. Il gruppo 
studentesco nei mesi precedenti era stato 
impegnato insieme con i propri docenti 
nella produzione di  alcuni lavori ispirati a 
un tema molto vicino al mondo giovanile: 
la comunicazione globale attraverso la 
rete di internet. A corollario di questa 
ricerca, l’Associazione Pittori - con il 
patrocinio del Comune di Basiglio - ha 
organizzato sull’argomento un concorso 
dal titolo “Social non social”. I lavori sono 
stati valutati da una giuria composta 
dall’assessore alla Cultura Lidia Reale, 
dall’artista Giovanna Inzadi e dall’esperta 
in pubblicità e comunicazione visiva 
Serena Viola, che hanno  premiato le 
tavole ritenute più meritevoli con le 
seguenti motivazioni:

Primo Premio - tavola n. 11 – eseguita da: 
Lodovico Nervi, Stefano Piredda, Leonardo 
Nannini, Francesco Gardiol “Per la capacità 
d’interpretare il tema nella sua globalità con 
utilizzo di metafore che sollecitano nello 
spettatore riflessioni sugli aspetti positivi e 
negativi della rete. È una scoperta continua 
che dà spunti di riflessione”.
Secondo Premio – tavola n. 5 – eseguita 
da: Matteo Sottile, Thomas Berselli, Nicolò 
Frasca, Valerio Bertoncello, Alessandro 
Bernardi “Per la capacità di comunicare in 
modo semplice ed immediato un aspetto 
fondamentale del tema. Bell’equilibrio 
nella composizione artistica.”
Terzo Premio – tavola n. 4 –  eseguita 
da: Asia La Forgia, Sangeetha Leonardi, 
Martina Negri, Maya Termine “Per 
l’esecuzione che ha richiesto capacità 
pittoriche e per l’originalità degli elementi 
utilizzati, semplice ed immediato 
nell’esprimere il concetto fondamentale 
del tema assegnato”.
Nel pomeriggio ha avuto luogo la 
premiazione della seconda gara in 
programma, quella cui hanno partecipato 
gli artisti che hanno aderito alla rassegna 

“Milano3 vive l’Arte”.
Quest’anno, in linea con le 
tematiche di EXPO, è stato 
indetto un concorso su 
un argomento di grande 
attualità - Le risorse della 
terra - che ogni artista ha 
interpretato secondo la 
propria sensibilità.
La giuria esaminatrice - 
composta dall’assessore 
alla Cultura Lidia Reale, 
dalla pittrice Luciana Gallo 

e dal Maestro Mario Urbani - ha scelto 
le tre opere ritenute più significative per 
contenuti ed esecuzione e intorno alle 17 
ha avuto luogo la cerimonia di consegna 
delle targhe-premio che sono state 
consegnate a tre valide artiste:
Rita Naddeo 1° premio per il quadro 
intitolato “Terra dorata, pane quotidiano”;
Giuseppina Refaldi 2° premio, con il 
quadro intitolato “Vegetale-floreale-vitale”; 
Vilma Rattazzi 3° premio, con il quadro 
“Semplicemente Natura”.
Una domenica intensa trascorsa 
piacevolmente tra arte e relax nella 
splendida cornice di Milano3. 

CONCITTADINI CHE CI FANNO ONORE: FILIPPO ARTONI, RICERCATORE A SEATTLE

Classe 1993, ha vissuto a Milano3 dal 1995 
al 2010 quando, dopo aver frequentato la 
terza Liceo Scientifico, ha partecipato al 

programma di scambio culturale frequentando 
la quarta alla Roosevelt High School di Seattle 
nello stato di Washington. Qui, oltre ad essersi 
diplomato con ottimi voti, ha partecipato a 
innumerevoli attività extracurriculari come corsa 
e teatro, prendendo parte a tre spettacoli teatrali 
che l’hanno visto vincitore del premio di migliore 
attore in un festival teatrale organizzato dalla 
scuola. Ottenuto il diploma, si è fermato negli 
Stati Uniti e ha studiato Biologia Molecolare alla 
University of Washington di Seattle, dove a giugno 

di quest’anno si è laureato con onore.
Durante questo periodo, per tre anni è stato volontario 
al pronto soccorso dell’Harborview Medical Center 
di Seattle e per due Tutor universitario in biologia e 
scrittura. 
Nello stesso periodo, ha inoltre condotto ricerca su: 
1) resistenza delle cellule staminali alla chemioterapia;
2) la rigenerazione dei tessuti in seguito a danno da 
radiazione;
3) ricerca sui tipi di cancro recidivi, all’Institute for 
Stem Cell and Regenerative Medicine di Seattle. 
A distanza di un mese dalla laurea, ha ottenuto una 
posizione con il ruolo di ricercatore all’Institute for 
Stem Cell and Regenerative Medicine di Seattle.
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Psicologia per una scuola “su misura”

Progetto Greenwich anno secondo

Il buon funzionamento della scuola, 
condizione fondamentale al benessere 
degli studenti, rappresenta un impegno 
importante e costante. 

In quest’ottica, l’Amministrazione 
Comunale di Basiglio affida da anni il 
Servizio di Psicologia Scolastica allo 
Studio Associato di Psicologia “Centro 
di Attivazione Psicologica” (CAPs) di 
Milano, che garantisce competenze 
specifiche nell’area psicologica ed 
educativa e che agisce da sempre in 
sinergia con la scuola, operando su tutti 
e tre i suoi ordini: dell’infanzia, primaria e 
secondaria. L’Amministrazione e il Centro 
hanno concordato, per il prossimo anno 
scolastico, un insieme di interventi che 
vanno a consolidare l’offerta psicologica 
per l’utenza e per la scuola, mantenendo 
l’impianto delle attività che hanno 
costituito e costituiscono l’ossatura del 
servizio e inserendo alcune significative 
novità. Sono state aumentate le ore dello 
sportello di consulenza psicologica per 
gli insegnanti e i genitori; del servizio di 
prevenzione e individuazione precoce di 
difficoltà di apprendimento (DSA - disturbi 
specifici dell’apprendimento e BES - 

bisogni educativi speciali), attraverso la 
collaborazione alla gestione di screening, 
valutazioni, colloqui, osservazioni; e della 
consulenza agli insegnanti per la stesura 
del piano didattico personalizzato, e 
ai genitori sugli interventi di recupero 
e potenziamento nei casi di difficoltà 
scolastiche.
Oltre a queste attività, che erano già 
presenti nei progetti degli anni precedenti, 
se ne affiancano altre rivolte agli insegnanti 
e ai genitori che prevedono incontri sui 
problemi dell’apprendimento per indicare 
come aiutare i bambini e i ragazzi nello 
studio e nei compiti.
Infine è giusto soffermarsi su una delle 
principali attività del servizio di psicologia 
scolastica, che sarà ulteriormente 
potenziata: il servizio di training per 
il recupero e il potenziamento degli 
apprendimenti (BES e DSA) per tutti quegli 
studenti che evidenziano difficoltà.
Si tratta di un servizio unico nel suo genere. 
Infatti, in forma totalmente gratuita, chi ha 
difficoltà nell’apprendimento può essere 
seguito, singolarmente o in piccolissimi 
gruppi, per recuperare le abilità di 
apprendimento in cui si mostra debole.

In questi anni l’attività è stata molto 
utilizzata e apprezzata con risultati di 
notevole levatura, ed è per questo che 
l’Amministrazione ha deciso di dare 
ulteriore impulso a questo tipo di intervento. 
Presso i locali messi a disposizione dal 
Comune e adiacenti la scuola, il Centro di 
Attivazione Psicologica offrirà all’utenza 
scolastica una serie di servizi e interventi 
orientati a fornire un aiuto esperto in tutti 
i casi di difficoltà scolastica. Tra questi 
training di potenziamento e recupero sulla 
lettura, la scrittura, il calcolo, il metodo di 
studio e il modo con cui affrontare i testi.
I vantaggi di questa novità sono evidenti: 
si offre a tutti i bambini e i ragazzi 
della scuola di Basiglio la possibilità di 
accedere a un aiuto importante senza 
dovere effettuare spostamenti, poiché si 
utilizzeranno locali del Comune e il tutto 
a costo zero; i training saranno gestiti 
da personale esperto, psicologi formati 
appositamente, con metodologie la cui 
validità è stata più volte accertata.
Inoltre ci sarà l’enorme vantaggio di un 
rapporto diretto e costante tra lo psicologo 
che svolge il potenziamento con il bambino 
e i suoi insegnanti.

Anche quest’anno, a partire 
da settembre e fino a maggio 
2016, l’Amministrazione 
Comunale ha approvato la 

realizzazione del progetto “Greenwich 
- Dove lo spazio inizia”, proposto da 
Unison Consorzio di Cooperative Sociali. 
Particolarmente positivi i risultati ottenuti 
durante il primo anno del servizio: il 
progetto ha infatti messo a disposizione 
dei ragazzi della Scuola Secondaria di 
Basiglio uno “spazio tempo” organizzato 
e protetto in cui, dal lunedì al venerdì 
dalle 14:00 alle 16:30, hanno studiato, 
svolto i compiti e sperimentato una 
modalità di stare insieme attraverso 
reciproche forme di self-help e di 
cooperative learning. L’équipe, composta 
da tre educatrici professionali, ha 
promosso una concezione positiva e 
costruttiva del tempo libero legata sia alla 
sfera della socializzazione sia a sostenere 
la motivazione scolastica, migliorando 
i tempi dell’apprendimento e dello 
svolgimento dei compiti. Gli spazi utilizzati 
per il progetto sono state le aule della 

Scuola Secondaria; il lavoro quotidiano 
con i ragazzi, oltre a valorizzare le 
competenze e specificità di ciascuno, 
ha rinforzato l’approccio allo studio 
sostenendo e potenziando costantemente 
la motivazione attraverso lo svolgimento 
dei compiti. Il progetto, ha favorito la 
comunicazione dei ragazzi tra loro e con 
gli adulti coinvolti. Il laboratorio “Abilità 
e motivazione allo studio”, proposto il 
mercoledì per 10 settimane, ha sostenuto 
i ragazzi nei processi cognitivi e nelle 
abilità necessarie per le attività di studio 
quali la previsione, la pianificazione, il 
monitoraggio e l’autovalutazione. 
Alla fine dell’anno, tutti i ragazzi coinvolti 
hanno ottenuto ottimi risultati: l’approccio 
educativo ha migliorato la loro percezione 
nel riconoscimento di sé come persone 
positive e dotate di qualità, intuizioni e 
creatività; ciò ha direttamente inciso sul 
rendimento scolastico e sulla qualità delle 
relazioni tra pari. Gli ultimi mesi sono 
stati rappresentati dalla costituzione di 
gruppi di studio spontanei, caratterizzati 
dal cooperative working, dal reciproco 

tutoraggio, e dalla acquisita capacità 
dei ragazzi di stimolarsi a vicenda e 
prendersi cura di chi era più in difficoltà 
con lo studio. Approfittando del primo 
caldo primaverile, inoltre, sfruttando 
lo spazio esterno del cortile della 
scuola sono stati organizzati momenti 
ludici e sportivi grazie ai quali è stata 
incrementata la sensazione di benessere 
e di piacevolezza del vivere il progetto.
Greenwich ha coinvolto lungo il percorso 
anche i genitori, perché per poter essere 
in parte incisivi sul percorso di crescita 
dei ragazzi, è necessario condividere 
strategie e metodologie anche con le 
famiglie. 
L’intero staff del progetto ha incontrato i 
genitori in momenti dedicati, attraverso 
incontri sia in plenaria sia individuali, 
restituendo a ciascuna famiglia le 
qualità dei ragazzi e valorizzandone le 
specificità. 
Il progetto Greenwich è stato tutto 
questo… uno Spazio dove qualcosa di 
speciale è accaduto! Uno Spazio dove 
tutto ciò accadrà anche quest’anno. 
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Come si evita un soffocamento

Nell’ambito delle iniziative dedicate 
al “Sabato della Salute”, 
l’Amministrazione Comunale in 
collaborazione con la cooperativa 

sociale Domus, ha deciso di dedicare una 
giornata agli eventi di ostruzione delle vie 
aeree pediatriche. Esse ricoprono purtroppo 
il 27% delle morti classificate come 
“accidentali” per soffocamento causato 
da ingestione di cibo o di “corpo estraneo” (palline di gomma, 
prosciutto crudo, insalata, caramelle gommose, giochi, polpetta, 
eccetera). In virtù di questa considerazione, sarà di sicura utilità 
l’apprendimento delle manovre di disostruzione pediatrica da 
applicare in caso di necessità soprattutto se si pensa che ogni 
anno in Italia 50 famiglie sono distrutte dalla morte di un bambino 
per soffocamento da corpo estraneo. Ma la causa principale è che 
chi li assiste nei primi momenti di solito non è preparato a queste 
manovre, e può causare conseguenze disastrose come tentare di 
afferrare direttamente il corpo estraneo nella bocca con le dita o 
scuotere vigorosamente il bambino tenendolo per i piedi. Conoscere 
le manovre antisoffocamento è fondamentale poiché tali manovre, 
se attuate tempestivamente, sono preventive verso l’arresto cardiaco 
cui la vittima andrà incontro se il problema non sarà risolto subito. 
Dall’esperienza negli anni della struttura formativa nazionale di BLSD 
(Supporto di base delle funzioni vitali con utilizzo di defibrillatore), si 
può sostenere che l’illustrazione di semplici manovre a un pubblico 
interessato, con una successiva dimostrazione pratica, serve 
quanto meno a dare la consapevolezza che piccole azioni, eseguite 
coscientemente, possono salvare una vita. 
Vi aspettiamo quindi numerosi all’incontro dimostrativo che si terrà 
il giorno 26 settembre e consisterà in un mini-corso di circa 2 ore, al 

termine del quale verrà rilasciato un attestato; 
l’invito è rivolto a tutta la cittadinanza e in 
particolar modo a genitori, nonni, baby sitter, 
insegnanti e addetti alla mensa scolastica. Il 
corso prevede prove pratiche e simulazioni 
con manichini, con un rapporto di 1 istruttore 
ogni 20 partecipanti. È quindi necessaria 
l’iscrizione entro venerdì 18 settembre al 
numero 391 3898402 dalle 9:00 alle 11:00. 

L’impegno nella diffusione della conoscenza, oltre a portare 
con sé un messaggio etico sul valore della vita, apre la mente 
all’approccio all’emergenza tra la popolazione, rendendo più 
consapevoli e preparate tutte quelle persone che vivono o 
lavorano accanto a un bambino e che dovrebbero sempre sapere 
come comportarsi in caso di bisogno. Grazie alla collaborazione 

tra la cooperativa sociale 
Domus e il centro di formazione 
Salvamento Academy, si potranno 
anche soddisfare eventuali 
richieste di chi desiderasse 
continuare il percorso formativo 
dopo l’evento dimostrativo (corsi 
PBLSD, BLSD e Primo Soccorso 
pediatrico). 
All’incontro parteciperanno 
Marisa Destefani, Infermiera 
comunale esperta; Alessio Baghin, 
coordinatore sanitario e Infermiere 
Specialista in emergenza e 
rianimazione Formatore Nazionale 
Salvamento Academy.

P rimo passo verso la 
realizzazione di un più ampio 
progetto dell’Amministrazione 
Comunale teso a trasformare 

nel tempo Basiglio in un comune 
“cardioprotetto”. La cooperativa sociale 
Domus, attuale gestore dell’ambulatorio 
infermieristico comunale, per 
collaborare a tale progetto ha donato 
due defibrillatori semiautomatici che 
consentiranno alla cittadinanza di 
Basiglio di gestire eventuali emergenze. 
I due apparecchi verranno installati sul 
territorio comunale nei punti di maggior 
passaggio: all’entrata della galleria 
del Centro Commerciale di Milano3 
(lato panetteria) e nel Centro Storico, 
all’ingresso degli uffici della Polizia 
Locale (ex Municipio). 
I defibrillatori saranno protetti 
da una teca termocondizionata 
in grado di garantirne sempre il 
perfetto funzionamento e vanno ad 

aggiungersi a quelli già presenti sul 
territorio presso alcune strutture 
pubbliche e private (Croce Amica, 
Farmacia Pagani, Fisiolab, Campo 
Sportivo Comunale - A.S. Basiglio 
Milano3 Calcio, Palestra Scuola 
Elementare - A.S.D. Milano3 Basket, 

Banca Mediolanum). 
Negli ultimi anni la comunità medica 
internazionale ha evidenziato l’importanza 
della diffusione della conoscenza delle 
manovre di primo soccorso tra la gente 
comune allo scopo di evitare che alcune 
situazioni diventino irreversibili, come 
per esempio l’arresto cardiaco, che può 
invece essere affrontato con l’impiego 
precoce del defibrillatore (l’utilizzo del 
Defibrillatore Semiautomatico Esterno 
AED aiuta a ripristinare il normale 
funzionamento del cuore).
La tipologia dell’apparecchio è stata 
scelta, tra le tante, al fine di garantire la 
semplicità di utilizzo e verrà ampiamente 
illustrata a tutti gli abitanti di Basiglio.
I defibrillatori verranno consegnati 
alla cittadinanza dal dottor Leonardo 
Venturi, Amministratore della Domus e 
dall’infermiera Marisa Destefani, sabato 
12 settembre in occasione della Festa  
di Basiglio.

 POLITICHE SOCIALI - WELFARE

	  	  	  	  	  	  

	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	   	  
Lezione interattiva di 

Manovre di  

disostruzione pediatriche 

Secondo le Linee Guida ILCOR 2010-2015 
 

                                      
Sono previste  prove pratiche e simulazioni con i 

manichini. 
I l  corso prevede un rapporto di 1 istruttore ogni 20 

partecipanti pertanto è necessaria: 
 
 

ISCRIZIONE OBBLIGATORIA PRESSO IL SERVIZIO 
INFERMIERISTICO DEL COMUNE OPPURE AL N.3913898402 

 
Saranno presenti:  
 
La Società Domus con l'infermiera Marisa Destefani 
 
II Centro di Formazione Regione Lombardia Salvamento Academy con i docenti: 
 
Alessio Baghin 
 
Mirko Damasco 
Istruttori BLSD e Manovre di disostruzione Salvamento academy 
 

                      

In arrivo a Basiglio il defibrillatore, strumento salvavita
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 BILANCIO - TRIBUTI

Tasse comunali in aumento ovunque... 
ma non a Basiglio

La Corte dei Conti ha di recente inviato una interessante 
relazione al Parlamento in tema di tasse comunali e 
tagli di risorse sofferti dai Comuni, evidenziando alcuni 
importanti concetti i quali, ad onor del vero, risultano da 

tempo ben noti ai lettori del Post.
In particolare, la Corte dei Conti lamenta, a ragione, l’esistenza 
nel nostro Paese di un “meccanismo distorsivo” che nasce 
dai pesanti e ripetuti tagli di risorse disposti nel tempo da 
parte dello Stato Centrale a carico dei Comuni nazionali (oltre 
40 miliardi in 8 anni). Tutto ciò ha portato i Comuni italiani, 
nel 2014, ad innalzare “al limite” la tassazione locale (IMU, 
TASI, addizionale IRPEF) posto che, rispetto al 2012, risulta 
aumentata, in valore assoluto, di oltre 2,5 miliardi di Euro, con 
un aumento medio pro capite, negli ultimi 4 anni, pari al 22%.
Il “gioco”, tuttavia, ha finito per penalizzare i Sindaci, 
considerato che i Comuni, nello “scambio” tra tagli da Roma 
ed aumento di tasse locali, hanno comunque perso un 
considerevole ammontare di risorse. Il risultato? I cittadini 
pagano più tasse comunali che però non si traducono in un 
aumento di servizi in quanto tali denari, al termine del circolo 
vizioso, finiscono direttamente nelle casse dello Stato Centrale.  
E a Basiglio come funziona? Più volte si è evidenziato come il 
nostro Comune risulti sempre più pesantemente penalizzato 
dai tagli di risorse imposti da Roma, tanto da indurre l’attuale 
Amministrazione a valutare la sussistenza di possibili eventuali 
modalità di contestazione in proposito. Tali tagli sono peraltro 
previsti in aumento nel 2015 di oltre 360 mila Euro rispetto al 
2014, con la conseguenza che, nel corso del 2015, lo Stato 
Centrale si tratterrà direttamente quasi 1,7 milioni di IMU pagata 
dai cittadini di Basiglio, ossia circa il 30% dell’IMU totale 
dovuta dai nostri contribuenti. Si sta parlando, per inciso, di una 
somma ben superiore addirittura rispetto all’intero gettito TASI 
“prima casa” del nostro Comune (1,3 milioni), di cui si potrebbe 
pertanto tranquillamente fare a meno se solo lo Stato Centrale 
ponesse fine ai descritti tagli di risorse.
È in proposito doveroso evidenziare che, nonostante 
l’esistenza di tagli di tale entità imposti da Roma, 
l’Amministrazione Comunale, da quando si è insediata, 
non ha mai aumentato le aliquote di imposizione locale che 
si confermano infatti sostanzialmente sui medesimi livelli 
esistenti nel 2012. Infatti, le aliquote IMU e dell’addizionale 
comunale IRPEF sono rimaste invariate, la TARI è conforme 
all’andamento pressoché costante del costo per lo 
smaltimento dei rifiuti, mentre la TASI è stata istituita, in linea 
con le direttive ANCI, in modo che sulla prima casa vi sia un 
carico fiscale pro capite inferiore rispetto a quello calcolato 
con aliquota IMU minima e detrazione di Euro 200.
Pertanto, se la Corte dei Conti attesta che in Italia, dal 2012 
al 2014, la tassazione comunale risulta in sensibile aumento 
tanto da essere definita come “arrivata al limite”, possiamo 
serenamente affermare, alla luce dei numeri dei bilanci del 
nostro Comune, che a Basiglio le entrate tributarie da imposte 
locali del 2014 risultano esattamente sui medesimi livelli in 
essere nel 2012 (Euro 4,7 milioni), senza alcun benché minimo 
aumento.

L’Amministrazione Comunale si è infatti premurata di 
sopperire agli ingenti tagli subiti senza aumentare le tasse, 
ma intensificando la lotta all’evasione fiscale, la quale ha già 
permesso di accertare in favore delle casse comunali oltre 250 
mila euro nel solo anno 2014. Sempre nell’intento di recuperare 
risorse senza gravare sui contribuenti, è proseguita l’azione di 
razionalizzazione delle spese comunali, finalizzata a ridurre gli 
sprechi e le inefficienze. In proposito, è sufficiente considerare 
che le spese correnti del 2014 – comprensive di oltre 450 
mila Euro per i trasporti (tra arretrati mai pagati dalla giunta 
precedente e oneri dell’anno) – risultano esattamente pari a 
quelle iscritte nel bilancio del 2012, anno in cui, come noto, per 
i trasporti non risultava impegnato nemmeno un Euro.
In altri termini, la politica di oculata razionalizzazione del 
denaro pubblico adottata dall’Amministrazione Comunale 
ha permesso, a parità di entrate fiscali, di ricavare le risorse 
necessarie per finanziare i servizi di trasporto (ordinari ed 
arretrati), in merito ai quali, per ben due anni (2011 e 2012), 
la struttura “entrate-spese” di bilancio redatto dalla Giunta 
precedente non hai mai contemplato alcunché. Le descritte 
manovre adottate dall’Amministrazione Comunale hanno 
quindi permesso, ad oggi, di sopperire ai tagli subiti ad 
opera dello Stato Centrale ed ai debiti ereditati dalla Giunta 
precedente senza aumentare le tasse, garantendo nel 
contempo l’erogazione di servizi comunali di qualità sempre 
migliore, come da ultimo confermato dagli ufficiali contenuti 
del bilancio previsionale 2015 approvato lo scorso 28 luglio 
2015 e disponibili per la consultazione sul sito ufficiale  
del Comune..



 11Agosto 2015

Milano3 Basket, 30 anni da protagonista

Basiglio - 250 tesserati e l’orgoglio 
di essere l’unica società 
dilettantistica in Italia a vantare 
un tricolore giovanile. Successe 

nel 2000 quando i nostri giovani ragazzi 
del 1983 salirono sul gradino più alto 
d’Italia superando, uno dopo l’altro, gli 
“squadroni” delle giovanili di Serie A. 
Il Milano3 Basket è una società sportiva 
che opera sul territorio del Comune di 
Basiglio dal 1986 ed è ormai arrivata 
alle soglie del 30esimo compleanno 
vantando tra i suoi atleti più famosi nella 
storia anche quel Danilo Gallinari - ormai 
protagonista nella NBA - che giocò 
da giovanissimo in biancorosso nella 
stagione 2000-2001. Punto di forza della 
società il settore giovanile, che anche in 
questa stagione è riuscito a portare una 
squadra alle finali nazionali. Si tratta della 
Under19 Elite, che nello scorso maggio 
ha partecipato a Vasto (CH) alle finali di 
categoria rappresentando con orgoglio il 
più piccolo comune tra le 16 partecipanti, 
portando per la 6a volta nella storia 
il Comune di Basiglio tra le massime 
protagoniste a livello giovanile nazionale. 
Proprio la Under19 Elite (1996-1997) 
è quella che ha ottenuto il risultato 
maggiore con la conquista del titolo 
regionale superando settori giovanili di 

serie A come Brescia e Legnano nelle 
final four, vincendo così per la 7a volta 
un campionato regionale nella storia 
biancorossa. I ragazzi del ’98-’99 hanno 
invece disputato il campionato di più 
alto livello, partecipando all’Eccellenza 
e arrivando a metà classifica: è stata la 
31a partecipazione in questa che è a tutti 
gli effetti una sorta di Serie A del basket 
giovanile e che fanno del team una delle 
società che in regione vanta più presenze 
a questo livello. 
I successi in Lombardia non finiscono 
qui perché sono stati ottenuti risultati 
importanti anche da altre due squadre: 
Under19 e Under17, entrambe arrivate 
con merito alle finali regionali, mentre 
l’Under14 Elite (2001) è stata tra le 
migliori, classificandosi al 6° posto 
nel girone Gold. E il naturale sfogo del 
settore giovanile è la prima squadra, che 

milita nelle zone alte del campionato di 
Serie C Gold (la 4a serie nazionale) da tre 
stagioni puntando forte su tutti i ragazzi 
che negli anni escono dalle giovanili, 
tanto che l’anno prossimo saranno 
ben 9 su 12 i ragazzi basigliesi “doc” a 
giocare in Serie C, guidati sempre da 
due allenatori “made in Basiglio” come 
Sandro Pugliese e Luca Carezzano (a 
capo di uno staff di ben 11 allenatori). 
La società presieduta dal 2008 dal 
nostro concittadino Francesco Casiccia 
è conosciuta in tutta Italia anche per la 
partecipazione a vari tornei di alto profilo: 
quest’anno, ad esempio, gli Under14 
hanno partecipato al torneo di Caorle, 
mentre gli Esordienti sono andati in quel 
di Pesaro per la Adriatica Cup, tornando 
con un prestigioso terzo posto. Risultati 
significativi, tanto che per la terza stagione 
il Milano3 Basket è stato confermato come 
Centro di Formazione dell’Olimpia Milano. 
Il maggiore traino è ovviamente il settore 
minibasket, con la carica dei 100 bimbi 
che vanno dal 2003 al 2010 coprendo 
tutte le categorie. A settembre il Milano3 
Basket entrerà nella trentesima stagione, 
ma l’obiettivo è quello di crescere sempre 
di più e regalare ai nostri ragazzi un 
percorso per divertirsi e maturare insieme.
Info: milano3basket.com

 SPORT

Correre o camminare? Bene entrambi, ma attenti alle scarpe

Correre o camminare? Dubbio 
amletico dalla soluzione più 
semplice di quanto si possa 
immaginare e chiarito, nei limiti 

del possibile, dai tre esperti che nella 
serata del 28 maggio si sono avvicendati 
davanti a una nutrita platea di appassionati 
delle due attività fisiche aerobiche, molto 
praticate dagli abitanti di Basiglio. Il quesito 
era infatti il titolo dell’incontro organizzato 
dall’assessorato alla Cultura del Comune 
presso la sala grande del Polo Culturale Il 
Mulino di Vione e animato dal prof. Fulvio 
Massini, il più noto tecnico italiano per 
runner amatoriali, dal dott. Sergio Migliorini, 
medico dello sport e traumatologo, e da 
Paolo Fossati, titolare di Verde Pisello, uno 
dei migliori negozi milanesi specializzati nel 
running. 
Stimolati da Marco Marchei, maratoneta 
italiano con due partecipazioni alle 
Olimpiadi di Mosca e Los Angeles e 
direttore della rivista Runner’s World, i tre 

hanno affrontato alcune delle problematiche 
legate al correre e al camminare dal punto 
di vista tecnico, sanitario e della scelta delle 
scarpe e dell’abbigliamento. In particolare, 
il prof. Massini ha sottolineato che il 
cammino - o walking o fitwalking che dir 
si voglia - dev’essere affrontato come una 
vera e propria attività fisica, dunque con 
una respirazione minimamente impegnata: 
il ritmo eccessivamente blando tenuto da 
molti, anche se per tempi lunghi, porta 
benefici davvero modesti. L’andare “al 

passo” può essere invece considerato, in 
molti casi, propedeutico alla corsa. 
La raccomandazione sia dell’allenatore sia 
del medico a proposito di quest’ultima, 
però, è che sia affrontata con grande 
buon senso, in particolare nel rispetto 
dei carichi - dunque il graduale aumento 
nel tempo delle distanze e delle velocità 
(“Troppi s’improvvisano fondisti, addirittura 
maratoneti”, è stato il monito del dott. 
Migliorini) - e curando con attenzione 
la scelta dell’attrezzo fondamentale: la 
scarpa. Un ottimo assist per la trattazione 
dell’ultimo argomento della serata, cioè 
come scegliere oculatamente una calzatura 
da corsa, affidato a Paolo Fossati. Molte 
le domande rivolte ai tre esperti e molte 
quelle rimaste inespresse per mancanza di 
tempo. Si sta intanto sondando un’ulteriore 
disponibilità degli esperti per una replica 
dell’incontro in autunno, possibilmente in 
uno spazio aperto che consenta anche 
delle semplici esercitazioni.
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Ancora più ricca di eventi, ancora più emozionante. 
La Festa di Basiglio - anche quest’anno organizzata 

direttamente dall’Amministarzione Comunale in 
collaborazione con la Parrocchia, le associazioni, la 

biblioteca e molti cittadini - offrirà ai basigliesi (e non 

solo!) momenti di svago e divertimento. Mattatore delle 
tre giornate Sergio Sironi, ironico conduttore radiofonico 
e comico. Chiuderà la festa un fantastico spettacolo di 
Giochi Laser. L’appuntamento è dall’11 al 13 settembre.  
Non mancate!

1 Inaugurazione della nuova Bibiloteca
Apre le porte al pubblico la nuova 
Biblioteca nei locali del Polo Culturale “Il 
Mulino di Vione”. Due gli ambienti della 
struttura comunale destinati, con una 
suggestiva “Stanza dei Libri” e una sala 
per la consultazione dei libri e lo studio.

2 Pittura
“Mostra di fine estate” a cura 
dell’Associazione Pittori di Basiglio con 
vendita di alcune opere il cui ricavato sarà 
devoluto alla Croce Amica di Basiglio.

3 Living Contemporary 
Esposizione di fotografie d’autore, dipinti 
antichi, arredi e oggetti d’arte provenienti 
da collezioni private che saranno in 
mostra nel suggestivo ex locale delle 
mondine. 
Le opere in visione saranno poi battute 
all’asta il 26 e 27 settembre presso il Polo 
Culturale “Il Mulino di Vione”.

4 Artigianando 
Il mercatino dell’artigianato con espositori 
locali e altri provenienti da diverse parti 
d’Italia. Pittura, ricamo, bigiotteria, 
argenteria, scultura del ferro e della pietra, 
ceramiche, impagliatura, e tanto altro 
ancora… 

5 Staffetta 10K e Single 10K
Terza edizione per il “Memorial Betty 
Meletiou”, staffetta da 10 km che anche 
quest’anno si svolgerà lungo il suggestivo 
percorso intorno al Laghetto di Basiglio. 
La gara è composta da 5 frazioni di 2 
km a cui possono partecipare squadre 
da 5 componenti ciascuna. Novità di 

quest’anno è la 10 km individuale  
donne e/o uomini. 

È festa a

6 Cena in piazza e risotto a pranzo
Tutte le sere, Piazza Mons. Rossi nel centro storico si trasformerà 
in un grande ristorante all’aperto, con squisitezze gastronomiche di 
ogni tipo. 
E domenica, a pranzo, sarà tempo di risotto (con prenotazione). 

7 Associazioni
Una parte di Via Roma cambierà nome in “Via delle Associazioni” e 
ospiterà stand e gazebo delle associazioni sportive culturali e sociali 
che operano sul territorio, per la promozione delle proprie attività.
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8 Staffetta Musicale
Lungo la pista ciclabile che congiunge 
Milano3 a Basiglio, gruppi di musicisti 
coinvolgeranno il pubblico con musica, 
giochi e sorprese per i più piccini.

9 Fattoria didattica “Vivai Natura”
Un incontro in fattoria con attività di 
avvicinamento e conoscenza degli 
animali e “battesimo della sella” sul 
pony per bambini dai 2 ai 7 anni. 

10 Le cascine di Basiglio
Aprono le porte al pubblico Cascina Gennari e Cascina Penati con laboratori 
di arti e mestieri, anche per i più piccoli, e una suggestiva esposizione di 
macchine agricole d’epoca.

11 Gimkana Experience & Paddock Show
Dopo il grandissimo successo della prima edizione, ritorna l’appuntamento apprezzato 
da grandi e piccini. Tre i paddock dislocati sul territorio comunale dove sarà possibile 
ammirare auto speciali, storiche, moderne e supercar. Lungo il tracciato chiuso al traffico, 
ricavato nel comprensorio di Milano3 City, i piloti si alterneranno in emozionanti sfide: sarà 
possibile per tutti, adulti e bambini, affiancarli e vivere l’elettrizzante esperienza di una 
corsa automobilistica. Tra le novità di quest’anno si segnalano “Taxi drift” su BMW M3 con 
piloti istruttori e, in anteprima mondiale, la possibilità di provare la “Guida al buio”!: dopo 
il Guinness World Record fatto il 29 maggio 2015 da Daniele Cassioli 29 anni, cieco dalla 
nascita e Omar Frigerio, pilota collaudatore del Gruppo Patentando, sarà possibile vivere 
un’emozione forte e ripetere l’esperienza del Guinness! Intrattenimento musicale, stand 
espositivi, workshop, “grilli” (auto a pedali per i più piccoli) e tanto altro ancora… 

12 Human Bungee Sling Shot – “Fionda Umana” 
Assoluta novità a livello europeo!  L’attrazione, nata recentemente negli USA, 
prende spunto dal Bungee Jumping, solo che in questo caso invece di essere 
in verticale (con conseguente salto nel vuoto) il “lancio” avviene in orizzontale: 
assicurati con un’imbragatura di sicurezza, sarà possibile vivere l’emozione di 

un’accellerazione da 0 a 100 km/h in mezzo secondo, grazie ad un elastico 
messo in tensione fra due pali verticali.

13 Acrojump
Una struttura-gioco assolutamente innovativa che permette 

contemporaneamente a 4 persone di effettuare salti ed acrobatismi 
aerei fino a 8 metri d’altezza, sfruttando l’elasticità di tappeti elastici e 
di coppie di elastici ancorati ai lati dell’imbrago tramite snodi speciali. 
Adatto a tutti, grandi e piccoli di peso compreso tra 20 e 100 kg. 

14 Sul palco
Tre giorni di musica, animazione, divertimento e balli, 
intervallati da importanti momenti istituzionali e premiazioni. 
Tra gli eventi che si susseguiranno sul palco allestito  
in Piazza Mons. Rossi segnaliamo lezioni e dimostrazioni 
di Zumba e Fit Dance, ballo latino americano, trucca bimbi 
e clown, DJ set con Davide Polettini direttamente da Radio 
Montecarlo.

14 Pietro Adragna Ensemble in concerto
Nato dall’incontro di artisti eclettici e originali, questo trio 
guidato dal Maestro e campione del mondo di fisarmonica 
Pietro Adragna, varia dal tango argentino di Piazzolla ai 
preludi d’opera di Rossini, passando dalle più famose e 

immortali melodie rivisitate e proposte in una scatenata versione 
strumentale. 

14 Cabaret  
“La speranza è l’unica a morire”

Sergio Sironi, ironico conduttore radiofonico e comico, nonché “padrone di 
casa” sul palco della Festa di Basiglio per tutte e tre le serate, mette in scena 

l’opera da lui stesso scritta e interpretata. Comicità e ironia per ridere e riflettere 
sulla migliore materia disponibile in circolazione: noi stessi. 

6 Giochi laser
Chiuderà la festa un fantastico spettacolo di Giochi Laser. Sistemi di proiezione di 
ultima generazione daranno vita a coinvolgenti e spettacolari geometrie di luci e 
colori creando piani, raggi e tunnel che si muoveranno sincronizzati a suggestive 
basi musicali.
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LETTERE

Dal “Filo diretto con il Sindaco”
ATTIVITÀ SPORTIVA E PIGRIZIA

La riapertura dello Sporting è stata ben 
accolta dai cittadini di Mi3. Purtroppo 
però ha portato con sé anche un 
malcostume che sembrava ormai 
“dimenticato”: i parcheggi in divieto di 
sosta all’ombra delle piante di fronte 
ai posti regolari presenti sul lato della 
banca. Sarebbe il caso di educare 
quei cittadini che amano lo sport ma 
non vogliono fare neanche 30 metri a 
piedi per parcheggiare l’auto nei posti 
adeguati, che ci sono. E purtroppo 
non c’è altro modo che dare un po’ di 
multe... 
 Lettera firmata
 16 luglio 2015

Superfluo dire che le “comodità” hanno 
spesso ben più forza del senso civico, 
in questo caso il rispetto del codice 
della strada diventa un optional.
E allora per un posto all’ombra, anche 
in presenza di posti disponibili - sia sul 
parcheggio del centro commerciale sia 
su quello annesso alla caserma dei 
Carabinieri, quasi costantemente vuoto 
- vale il rischio di una sanzione.
Sono certo che il comandante della 
Polizia Locale dottor Sacchi adotterà 
con i suoi agenti l’attività “educativa” 
da lei suggerita e già adottata, con 
ottimi risultati, per la sosta “selvaggia” 
sul marciapiede, anch’esso alberato, 
sempre prospiciente lo Sporting.
La invito, ogni volta che verificherà 
le trasgressioni segnalate ed 
eventualmente anche altre (esempio 
parcheggio su posti riservati a portatori 
di handicap) a segnalarcele (al 
sottoscritto e al Comandante), magari 
con foto.

CAR SHARING, COME FUNZIONA

Da un po’ di tempo vedo parcheggiate 
al centro commerciale un po’ di auto 
azzurre di car sharing. Come ci si 
abbona al servizio? Come è stata 
accolta l’iniziativa a Basiglio? 
 Lettera firmata
 24 luglio 2015

Lo scorso 1 giugno il Comune di 
Basiglio ha sottoscritto l’accordo con il 
Comune di Milano e l’operatore Twist per 
l’estensione del servizio di Car Sharing 
ai comuni facenti parte della Città 
Metropolitana, consentendo al nostro 
Comune di disporre di concrete politiche 
di mobilità sostenibile tese a ridurre il 
traffico veicolare e, di conseguenza, 
l’inquinamento. L’avvio del servizio ha 
prodotto risultati senza dubbio positivi: il 
19 luglio scorso il gestore ha comunicato 
che gli iscritti al servizio sono 96 e che 
sono state effettuate 145 corse da 
Basiglio, 124 da Milano, 21 con presa 
e rilascio nel Comune di Basiglio, per 
un totale di 290. Abbonarsi è facile. 
Occorre andare sul sito twistcar.it oppure 
scaricare l’apposita App (disponibile 
per Android, iOS e Windows Mobile) 
e selezionare l’opzione “registrati”, 
fornendo i dati richiesti. Le brochure 
illustrative sono disponibili presso gli 
uffici comunali e negli infopoint situati 
presso la galleria del Centro Commerciale 
e gli uffici della Polizia Locale nel Centro 
Storico, oltre che on-line sul portale del 
Comune. 

LOGGE, PROCEDURA ACCELERATA

Ho sentito parlare di una nuova 
regolamentazione per la chiusura delle 
logge, e anche di lettere con richiesta 
di regolarizzazione inviate a cittadini che 
già avevano effettuato interventi sulle 
proprie...
 Lettera firmata
 25 luglio 2015

Fino a qualche mese fa, ogni 
professionista che seguisse una pratica 
di chiusura loggia per conto di un 
cittadino doveva recarsi in Comune 

a chiedere quali fossero le norme del 
regolamento edilizio da applicare per 
redigere una pratica che non venisse poi 
rigettata dagli uffici, spesso portando 
però a risultati “scomposti” i cui esempi 
oggi sono sotto gli occhi di tutti. 
L’annosa questione è stata affrontata 
dalla Commissione del Paesaggio del 
Comune - organo cui spetta il parere 
sulla qualità estetica delle opere di 
edilizia - e risolta con la pubblicazione di 
precise linee guida facilmente accessibili 
per tutti sul sito del Comune nell’area 
tecnica. Tutto ciò si traduce in una 
notevole riduzione dei tempi di attesa per 
i cittadini in quanto le pratiche conformi 
al parere della Commissione Paesaggio 
saranno approvate automaticamente 
dagli uffici. Giova inoltre sottolineare 
come esse siano conformi con le 
indicazioni contenute nel parere 
rilasciato dalla Commissione Tecnica 
Comprensoriale del Supercondominio 
Milano3.  
Relativamente alle lettere di 
regolarizzazione, le confermo che questa 
Amministrazione ha avviato una serie 
di azioni finalizzate a porre rimedio in 
modo definitivo agli abusi edilizi (ovvero 
chiusure in assenza di permessi comunali 
e non sanate attraverso i condoni edilizi 
nazionali) riscontrati in oltre 250 logge 
sulle 700 circa attualmente censite. 
L’obiettivo è duplice: da un lato il 
ripristino di una uniformità di trattamento 
di tutti i cittadini (la regolarizzazione 
comporta il pagamento dei dovuti oneri 
oltre, ovviamente, alla sanzione); dall’altro 
la soluzione a un problema che ha 
contribuito per troppi anni a logorare il 
mercato immobiliare locale e, spesso, i 
rapporti tra i condomini. 

Potete inviare i vostri quesiti e le vostre considerazioni a “Filo diretto con il Sindaco” 
attraverso il pulsante in homepage sul sito del comune www.comune.basiglio.mi.it
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vieni a fare

la visita

gratuita

con uno

specialista

a Milano 3
c’è chi sorride di più.
Uno studio dentistico completo
con le migliori tecnologie
che non tolgono il sorriso.

RES.RIPA, 312 
20080 BASIGLIO
tEL 02.90753222
docmaurorota@gmail.com 
www.dottormaurorota.it

sorridi 
Milano 3
D o t t . M a u r o  r o t a

StUDIO DENtISt ICO
I m P L A N t O L O G I A
P R O t E S I  E S t E t I C A



16  


